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DEUX CENT NEUVIÈME RÉUNION RÉGULIÈRE 
Le samedi 1er avril 2023 

ÉSC de La Vérendrye 

PROCÈS-VERBAL 
Présences : 

Conseillers, conseillères : 
     En personne : A. Desbiens, R. Deschatelets, C. Gleeson, E. Grunerud, M. Lorek, M. Lovenuk, V. 

Mauro, S. Payeur, D. Pelletier, J.-P. Pelletier, M. Perreault 
     Par vidéoconférence : M. Oakes 

Élèves conseillères : L. Penna, C. Picard

Administration :      N. Duval, M. Ebert, M. Major-Levesque, M. Mercier, M.-F. Tousignant, G.
Beauce

Invitées : M.-C. DeAgazio, direction de l’ÉC Franco-Supérieur
S. Middleton, direction adjointe de l’ÉC Franco-Supérieur
T. Rail, présidence de l’unité 62 de l’AEFO

1. APPEL DES MEMBRES

1.1 Reconnaissance du territoire 

La présidence, Conseillère Gleeson, débute la réunion à 10 h avec la reconnaissance du territoire 
et procède à l’appel des membres. 

1.2 Prière d’ouverture 

La direction de l’éducation, Mme Mireille Major-Levesque, récite la prière. 

2.  ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR

Résolution no209-01 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseillère Lovenuk

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve l’ordre du jour de la
209e réunion régulière, tenue le 1er avril 2023, tel que modifié : Lieu de la rencontre est à l’ÉSC de La
Vérendrye.

Adoptée 
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3. DÉCLARATION DE CONFLITS D’INTÉRÊTS

Néant.

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION PRÉCÉDENTE

4.1 Deux cent huitième réunion régulière du 16 février 2023

Résolution no209-02 proposée par Conseiller J.-P. Pelletier, appuyée de Conseillère Perreault 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales adopte le procès-verbal de la 208e 
réunion régulière tenue le 16 février 2023, tel que modifié : ajout d’un commentaire à l’item 7.3.6 
Programmation ÉSCDLV – Conseillère Grunerud suggère que c’est un besoin dans la communauté 
d’explorer les métiers pour un programme MHS en construction. 

 Adoptée 

5. QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL

6. DÉLÉGATIONS ET PRÉSENTATIONS

Néant.

7. RAPPORTS

7.1 Rapports de la présidente 

7.1.1 CA de l’AFOCSC 

Conseillère Gleeson a participé à une rencontre du conseil d’administration de l’AFOCSC du 8 au 
10 mars à Toronto, y compris la rencontre des partenaires de l’OPÉCO. Elle mentionne que le 
tableau des suivis de cette rencontre a été envoyé aux conseillers par courriel.  

La présidente a participé à une audioconférence avec ministre Lecce la semaine passée. Entre 
autres, il a discuté de la pénurie des enseignants, particulièrement pour les francophones. 

Conseillère Payeur et conseillère Grunerud mentionnent avoir beaucoup apprécié les formations 
de l’AFOCSC. 

7.2 Rapports de l’élève conseillère 

7.2.1 Rapport d’activités 

Les élèves conseillères, Lola Penna et Carine Picard, présentent le rapport des activités qui ont eu 
lieu depuis la dernière réunion du Conseil. Elles mentionnent plusieurs activités sportives, incluant 
la participation de la classe distincte aux Jeux olympiques spéciaux à l’université Lakehead. Les 
élèves ont apprécié diverses activités culturelles incluant des cours d’arts visuels et des activités 
pour le mois de l’histoire des noirs. 

Les deux élèves conseillères ont participé au congrès du Regroupement des élèves conseiller.ère.s 
francophones de l’Ontario (RECFO) qui a eu lieu du 16 au 21 février 2023 à Ottawa. Elles ont 
apprécié les échanges avec les autres élèves conseillers de l’Ontario et ont pu profiter de plusieurs 
ateliers et formations. 
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7.3 Rapports de la directrice de l’éducation et secrétaire-trésorière 

7.3.1 Rapport des sorties éducatives 

Mme Major-Levesque présente le rapport des sorties éducatives approuvées par la direction de 
l’éducation depuis la dernière réunion du Conseil. 

7.3.2 Présentation des écoles – École catholique Franco-Supérieur 

Mme Marie-Claude DeAgazio, direction de l’École catholique Franco-Supérieur et Mme Stéfanie 
Middleton, direction adjointe de l’École catholique Franco-Supérieur, présentent un aperçu des 
activités en lien avec l’objectif ciblant le bien-être des élèves dans le plan d’amélioration de l’école. 
Le bien-être des élèves est très important pour nous, ainsi que le climat scolaire positif.  On met 
beaucoup d’emphase sur le bien-être, surtout depuis la pandémie. On a mis en place une variété 
de stratégies et d’initiatives afin de faire vivre des activités de bien-être aux élèves. 

Le calendrier mensuel de bien-être, la tour de récompenses et l’agenda du bien-être sont 
quelques-unes des activités pour nos élèves de la 3e à la 6e. Les élèves de 4e à 6e année profitent 
aussi des programmes Zones de régulation (identifier l’émotion et comment gérer l’émotion) et 
Second Step.  

On constate que l’activité physique est très importante pour le bien-être. L’apprentissage à 
l’extérieur, c’est bon pour le moral. 

Les élèves apprennent aussi qu’on se sent bien lorsqu’on donne – ils ont eu la chance de prendre 
part au projet « précieux joujoux » pour le Shelter house. 

Le comité du climat scolaire positif est aussi très actif dans l’école et contribue aux activités de 
bien-être pour les élèves. 

7.3.3 Projets d’immobilisation 

Mme Michelle Ebert, direction exécutive du Service des finances, présente le rapport des projets 
d’entretien et d’immobilisations 2023. Mme Ebert et M. Jean Louis Lepage, gestionnaire des 
installations, ont fait une tournée des écoles et ont noté l’importance d’installer des classeurs 
résistants au feu. 

7.3.4 Mois de la fierté 

Mme Major-Levesque présente le rapport Levée du drapeau arc-en-ciel au mois de juin. Le rapport 
fournit un portrait détaillé de la région dans le but d’avoir l’approbation du Conseil pour lever le 
drapeau inclusif devant l’école secondaire et le drapeau Franco-Fier devant les écoles 
élémentaires. Il est à noter que tous les conseils limitrophes avec qui nous partageons des écoles 
lèvent le drapeau arc-en-ciel.  

Le besoin d’une formation portant sur l’équité et l’inclusion est noté. 

Résolution n°209-03 proposée par Conseillère Mauro, appuyée de Conseillère Payeur 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales reçoive le rapport Mois de la fierté 
et approuve que le drapeau arc-en-ciel soit hissé devant toutes les écoles du Conseil à l’occasion du 
mois de la fierté qui a lieu au mois de juin. 

           Adoptée 
            Neuf en faveur 

                       Trois contre 
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Résolution n°209-04 proposée par Conseillère Payeur, appuyée de Conseillère Desbiens 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales mandate l’administration 
d’élaborer une politique concernant les protocoles de drapeau devant les écoles et au siège social, 
tel que proposé dans le rapport Mois de la fierté. 

           Adoptée 

 
8. RAPPORTS DES COMITÉS 

 

8.1 Comité consultatif pour l’enfance en difficulté (CCED) 

Conseillère Desbiens présente le rapport de la réunion du CCED qui a eu lieu le 20 mars 2023.  

Résolution n°209-05 proposée par Conseillère Lovenuk, appuyée de Conseillère Perreault 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales reçoive le rapport du Comité 
consultatif pour l’enfance en difficulté, tel que présenté. 

           Adoptée 
8.2 Comité des politiques 

Néant. 
8.3 Comité d’audience pour suspension ou renvoi 

Néant. 

8.4 Comité pour l’apprentissage parallèle dirigé  

Néant. 

8.5 Comité des présidences des comités du Conseil  

 Néant.  

8.6 Comité de participation des parents (CPP) 

Mme Major-Levesque présente le rapport de la réunion du CPP qui a eu lieu le 28 février 2023. 

Résolution n°209-06 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseillère Mauro 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales reçoive le rapport du Comité de 
participation des parents, tel que présenté. 

                      Adoptée 

8.7 Comité de démarchage politique 

Néant. 

8.8 Comité des finances 

Néant. 

 

9. ARTICLES À CONSIDÉRER 

9.1 Calendrier provisoire des réunions du Conseil 

Mme Major-Levesque présente le calendrier provisoire des réunions du Conseil pour l’année scolaire 
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2023-2024. 

Résolution no 209-07 proposée par Conseillère Payeur, appuyée de Conseiller D. Pelletier 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve le calendrier provisoire 
des réunions du Conseil pour l’année scolaire 2023-2024, tel que présenté. 

  Adoptée 

9.2 Rapport de l’état des dépenses 

Mme Ebert présente le rapport de l’état des dépenses au 28 février 2023, incluant l’état des dépenses 
pour le budget des conseillers scolaires. L’administration prépare un rapport qui permettra de mieux 
comprendre le calcul pour déterminer le budget des conseillers ainsi qu’une comparaison des dépenses 
encourues par d’autres conseils. 

 
Conseillère Grunerud demande quelles sont les priorités spécifiques pour l’excédent.  Mme Ebert 
répond que l’on prévoit des coûts élevés au niveau du recrutement et que des projets additionnels 
dans les écoles seront considérés. 
 
Conseillère Desbiens suggère à l’administration d’explorer la possibilité d’assigner des lignes 
Teams aux conseillers scolaires afin de réduire l’utilisation de leurs téléphones personnels dans le 
cadre de leurs fonctions ou de considérer un remboursement pour les dépenses liées à l’utilisation 
des téléphones cellulaires. 

 
 Résolution no 209-08 proposée par Conseillère Oakes, appuyée de Conseillère Lovenuk 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales accepte le rapport de l’état des 
dépenses au 28 février 2023, tel que présenté. 

9.3 Nomination de l’élève conseiller 

Mme Mireille Major-Levesque présente le rapport de nomination de l’élève conseillère et mentionne 
qu’une rencontre se tiendra prochainement pour lui expliquer son rôle au sein du Conseil. 

Résolution no 209-09 proposée par Conseiller D. Pelletier, appuyée de Conseillère Lorek 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales reçoive le rapport 9.3 Nomination 
d’un élève conseiller au sein du Conseil tel que présenté et désigne Charlotte Pye au poste d’élève 
conseillère pour un mandat de 2 ans débutant le 1er août 2023. 

  Adoptée 

 
10. ARTICLES D’INFORMATION 

10.1 Revue de presse 

 
11. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL 

Néant. 

 
RÉUNION À HUIS CLOS 

Résolution no209-10 proposée par Conseiller Deschatelets appuyée de Conseillère Perreault 

QUE l’on siège en comité plénier pour considérer les questions suivantes : 
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Rapport de la présidence 
Administration 
Finances et immobilisations 
Ressources humaines 
Questions des membres 

et que cette séance se tienne à huis clos conformément à l’article 207(2) de la Loi sur l’éducation. 
Adoptée 

Résolution no209-CP05 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseillère Lovenuk 

QUE l’on retourne en séance régulière et que l’on fasse rapport des délibérations du comité plénier. 
            Adoptée 

 

12. RAPPORT DÉCOULANT DE LA RÉUNION À HUIS CLOS 

Résolution no209-CP01 proposée par Conseillère Lorek, appuyée de Conseillère Lovenuk 
 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales approuve le rapport des 
recommandations du comité d’admission, tel que présenté. 

 Adoptée 

Résolution no209-CP02 proposée par Conseillère Gleeson, appuyée de Conseillère Grunerud 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales reçoive le rapport de dotation du 
personnel n° RH 2022-23 : 11, tel que présenté. 

Adoptée 

Résolution no209-CP03 proposée par Conseiller D. Pelletier, appuyée de Conseillère Oakes 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales reçoive le rapport n° RH 2022-
23 : 12 Divulgation des salaires – année 2022, tel que présenté. 

Adoptée 

Résolution n°209-CP04 proposée par Conseiller D. Pelletier, appuyée de Conseillère Grunerud 

QUE le Conseil scolaire de district catholique des Aurores boréales reçoive le rapport du Comité des 
ressources humaines et négociations, tel que présenté. 

           Adoptée 
 

 Résolution no209-11 proposée par Conseillère Payeur, appuyée de Conseillère Grunerud 

QUE le rapport du comité plénier soit accepté tel que présenté. 
        Adoptée 

 

13. AVIS DE PROPOSITIONS 

 Néant. 

 
14. LEVÉE DE LA SÉANCE ET PRIÈRE 
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Résolution no209-12 proposée par Conseillère Oakes, appuyée de Conseillère Perreault 

QUE la séance de la 209e réunion régulière du Conseil scolaire de district catholique des Aurores 
boréales, tenue le 1er avril 2023, soit levée à 14 h 09. 

Adoptée 

Claudette Gleeson 
Présidence 

Mireille Major-Levesque 
Direction de l’éducation 

/gb 
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